



## Des migrants tentent de franchir la frontière de l'UE au Maroc

- [17/09/2024](#)

Des centaines de migrants ont pris d'assaut l'enclave espagnole de Ceuta au Maroc dimanche après qu'un passage illégal massif de la frontière a été organisé sur les réseaux sociaux.

Par bateau, Ceuta se trouve à environ deux heures de l'Espagne continentale. Le seul autre point de passage terrestre entre l'Afrique et l'Europe est Melilla, qui appartient également à l'Espagne.

**Tentatives de franchissement :** Alors que les foules approchaient de Ceuta, le personnel de sécurité marocain a formé une barricade humaine et a tiré des coups de feu en l'air. Personne n'a réussi à pénétrer en Espagne, ont indiqué les autorités marocaines.

Les vidéos montrent que la majorité des migrants étaient de jeunes hommes. Sur les photos, on les voit en train d'escalader une clôture grillagée.

Pendant ce temps, à Fnideq, une ville située immédiatement au sud de Ceuta, de nombreuses personnes qui voulaient participer ont été renvoyées chez elles.

« Il s'agit du plus important déploiement de sécurité jamais effectué à Fnideq, les autorités agissant à titre préventif en mettant en place de multiples points de contrôle sur les routes menant au nord du Maroc », a déclaré Mohammed Ben Aïssa, un militant local des droits de l'homme.

**Annoncé :** Le plan a été présenté de façon irréaliste, comme « le jour promis » et « la grande évasion ». Les instigateurs ont encouragé les gens à nager ou à voyager à pied pour atteindre la frontière. Certains sont venus d'autres régions d'Afrique.

Le site d'actualités marocain *Morocco World News* a cité des messages sur les réseaux en réponse à cet appel :

- « Que Dieu fasse en sorte qu'il soit facile pour chacun de quitter ce pays. »
- « Que la paix soit sur vous, chers frères. Je vais à Fnideq depuis Marrakech. »
- « Qui veut venir nous rejoindre samedi ? »

Au moins 60 personnes ont été arrêtées pour incitation à des comportements illicites sur les réseaux sociaux comme TikTok et Instagram la semaine dernière, mais beaucoup étaient tout de même présentes lors du franchissement.

**Statistiques :** Le ministère de l'Intérieur du Maroc a déclaré :

- En août, les autorités ont empêché 11 300 migrants d'entrer à Ceuta.
- 3 300 personnes ont été empêchées d'entrer à Melilla en août.
- Plus de 45 000 personnes ont été empêchées d'entrer sur le territoire européen entre janvier et août de cette année.

Des événements comme celui-ci nous rappellent qu'à un moment donné, l'Europe devra faire face à la crise de l'immigration.

**En savoir plus :** Lisez « [Pourquoi une nouvelle crise des migrants pourrait détruire l'Europe](#) ».